

Die Schulung hat einen Umfang von 35 Stunden. Zusätzlich ist ein Erste-Hilfe Kurs erforderlich, um die JuLeiCa zu beantragen. Das Mindestalter zur Teilnahme beträgt 16 Jahre.

Weitere Informationen zur JuLeiCa findest Du auf der Website [www.juleica.de](http://www.juleica.de).



## Fragen?

Gerne beantworte ich Eure Fragen zu den Kosten, möglichen Förderungen, Terminen, Übernachtungsmöglichkeiten, etc.

Ich freue mich auf Euch.

Maike Lange, Ausbildungsleiterin

[Maike.Lange1@gmx.net](mailto:Maike.Lange1@gmx.net)

0176/21840173

**Mit Freunden geht's leichter!**



Freunde e.V.

NF und Freunde e.V.  
Richard Lange | 1. Vorsitzender  
Königsberger Str.3  
41515 Grevenbroich

Tel.: 02181 - 49 36 181  
Mobil: 0172 - 61 05 537  
[Richard.Lange@nf-freunde.de](mailto:Richard.Lange@nf-freunde.de)



Wir freuen uns über jegliche Art der Unterstützung.



**Spendenkonto:**

**NF und Freunde e.V. Stadtparkasse Neuss**  
IBAN: DE89 3055 0000 0093 5552 33

**BIC:** WELADEDNXXX

Vereinsregister Nr. 5323 Amtsgericht Mönchengladbach

**Steuernummer** 114/5875/5875 Finanzamt Mönchengladbach

**Herzlichen Dank**

[www.nf-freunde.de](http://www.nf-freunde.de)



Freunde e.V.

NF und Freunde e.V.  
Richard Lange | 1. Vorsitzender  
Königsberger Str.3  
41515 Grevenbroich

Tel.: 02181 - 49 36 181  
Mobil: 0172 - 61 05 537  
[Richard.Lange@nf-freunde.de](mailto:Richard.Lange@nf-freunde.de)



## Wir bilden Jugendleiter\*innen aus

### Einladung zur Juleica-Schulung

Die Jugendleiteri\*nnen-Card (Juleica) ist der bundesweit anerkannte Qualifikationsnachweis für ehrenamtliche Jugendleiter\*innen und vermittelt Dir das nötige Wissen und die Fähigkeiten, um junge Menschen verantwortungsvoll und kompetent in der Jugendarbeit zu begleiten.





## Warum eine JuleiCa?

Die Juleica (Jugendleiter\*innen-Card) ist ein wichtiges Zertifikat für alle, die in der Jugendarbeit aktiv sind. Sie dient nicht nur als Qualifikationsnachweis, sondern bietet zahlreiche Vorteile und unterstützt die Qualität der Arbeit mit Kindern und Jugendlichen. Doch warum ist die Juleica so wichtig?

### 1. Nachweis über Qualifikation und Engagement

Die Juleica bestätigt, dass die Inhaber\*innen eine fundierte Schulung durchlaufen haben, die speziell auf die Anforderungen der Jugendarbeit zugeschnitten ist. Themen wie Rechts- und Haftungsfragen, Erste Hilfe, pädagogische Methoden und der Umgang mit Gruppen werden dabei intensiv behandelt. Mit der Juleica weist man nach, dass man die nötigen Kenntnisse und Fähigkeiten besitzt, um Verantwortung für junge Menschen zu übernehmen und die Jugendarbeit qualitativ hochwertig zu gestalten.

### 2. Sicherer und kompetenter Umgang mit Jugendlichen

In der Jugendarbeit geht es um weit mehr als nur Freizeitgestaltung. Jugendleiter\*innen sind wichtige Vorbilder, Ansprechpersonen und Begleiter\*innen in der Entwicklung junger Menschen. Die Juleica-Schulung vermittelt Methoden, um Jugendlichen sinnvolle Angebote zu machen, sie in ihrer persönlichen Entwicklung zu fördern und auf ihre individuellen Bedürfnisse einzugehen. Wer eine Juleica besitzt, kann Konflikte besser einschätzen, weiß, wie man eine Gruppe motiviert, sowie eine sichere Atmosphäre fördert.



### 3. Rechtliche Absicherung

Jugendleiter\*innen stehen oft vor Herausforderungen, die rechtliches Wissen erfordern – sei es bei Fragen zu Aufsichtspflicht, Haftung oder Jugendschutz. Die Juleica-Schulung bereitet gezielt auf diese Situationen vor und sorgt dafür, dass Jugendleiter\*innen auch rechtlich sicher handeln können. Dies ist nicht nur für die eigene Absicherung wichtig, sondern auch für die Sicherheit der betreuten Kinder und Jugendlichen.



### 4. Netzwerk und Austausch

Mit der Juleica wird man Teil eines großen Netzwerks von Jugendleiter\*innen. Der Austausch mit anderen Engagierten bringt neue Ideen und Methoden, stärkt die Zusammenarbeit und sorgt dafür, dass man auch von den Erfahrungen anderer profitieren kann. Gerade in der Jugendarbeit ist es wertvoll, sich gegenseitig zu unterstützen und voneinander zu lernen.

### 5. Vergünstigungen und Anerkennung

Die Juleica ist nicht nur ein Qualifikationsnachweis, sondern auch ein Zeichen für ehrenamtliches Engagement. Viele Städte, Gemeinden und Organisationen bieten Inhaber\*innen der Juleica Vergünstigungen an, sei es bei Eintrittspreisen, Fahrkosten oder Fortbildungen. Außerdem wird die Juleica bundesweit anerkannt und bietet somit Vorteile, egal wo man tätig ist.

### Fazit:

Die Juleica ist mehr als nur ein Zertifikat – sie ist der Schlüssel zu einer qualifizierten, verantwortungsvollen und sicheren Jugendarbeit. Sie bietet Jugendleiter\*innen das nötige Wissen und die Werkzeuge, um junge Menschen kompetent zu begleiten und ist ein sichtbares Zeichen für Engagement und Professionalität in der Jugendarbeit.